

3. 懇談の中で生徒から出された意見

(1) この地域の良いところは。将来の夢など。

- ① いーなちゃんバスがよい。遊びに行く場所に停まってくれる。伊那市駅周辺、伊那北駅周辺で遊べる。発展している。
- ② 自然がいい。
- ③ 自然を残しつつ発展している。歩いて気軽に遊びに行ける。
- ④ 駅がたくさんある。池田町には駅が無く不便
- ⑤ 伊那市駅周辺の飲食店が多い。ラーメン屋さんとか。
- ⑥ 医療制度が充実している。福祉医療制度
- ⑦ 自然がたくさんあるところがいい。
- ⑧ 軽井沢と少し似ていて、観光客が多かったり、田舎なんだけれど少し都会っぽくて住みやすい。
- ⑨ 学習できるスペースが整っていてお金がかからなくていいと思う。(西春近公民館をよく使う)
- ⑩ 市街地が整っていて住みやすそう。メガドンキがあっていいな。
- ⑪ 駒ヶ根市在住：自然の豊かさと、適度な人の数で心地良いところ。
- ⑫ 駒ヶ根市在住：自然が好き。ソースカツ丼や五平餅など食べ物が美味しい。
- ⑬ 南箕輪村在住：伊那市駅周辺のアルラや図書館など学習スペースのあること。
- ⑭ イタリアから留学生で宮田村にホームステイ：友達が優しい。
- ⑮ 市内循環バス等があるのが良い。交通アクセスが良い。
- ⑯ 教育などのサポートが良い。(例として伊那小)
- ⑰ 庁舎がきれい。
- ⑱ 市駅周辺のレトロ感が良い。
- ⑲ 給食が自校方式で良い。
- ⑳ 公園、市民プール、遊ぶ環境があるのが良い。
- ㉑ お祭りなどが市民参加となっており、楽しい。
- ㉒ 高遠プールは、市外の方も案外利用している。高遠プールが楽しい。
- ㉓ ものづくりが好きなので、工学系の大学に進学して、世のためになるようなものを作りたい。
- ㉔ 文系を考えている。オープンキャンパスに行ってみよう。
- ㉕ 教育系に進学して、小学校の先生になりたい。

- ②⑥ 伊那市に戻って就職したい。→地域が自分にあっている。地域に貢献したい。自然環境が良く、大好きである。
- ②⑦ 伊那はとても住みやすい。
- ②⑧ 伊那は、空気がきれいだから戻ってきたい。
- ②⑨ 近所付き合いが良く、地域の繋がりが強い。
- ②⑩ 山、川の自然が素晴らしく、景観が美しい。
- ②⑪ 暮らしていくのに過ごしやすい。
- ②⑫ 農作物等、動物の被害が少ない。
- ②⑬ 伊那市駅周辺の商店街が動いている。
- ②⑭ いなっせ等、駅周辺が発展している。
- ②⑮ 豊かな自然があり住みやすい。
- ②⑯ 保育園も小学校もコンビニもあり田舎過ぎなく生活に困らない。
- ②⑰ 田舎と都会が混ざっていて良い。
- ②⑱ 人が温かい。子育てのサポートが充実している。空気がおいしい。
- ②⑲ 自然が豊か。都会は利便性はいいが空気が悪い。ここは空気が清らか。
- ②⑳ 学生向けのイベントがない。学生のための場所がない。
- ㉑ 西春近支所は他校の学生も利用している。
- ㉒ のどか。都会の水道水は美味しくないが、ここは水がいい。
- ㉓ 星がきれい。
- ㉔ 緑が多い。山や木々の葉の色が変わって季節を感じられる。季節の食べ物があって季節を感じる。

(2) 議会に若者の力を取り入れるためには。傍聴の感想

- ① 政治に興味がない。ネットで検索が多い。意見をネットで発信してはどうか。
- ② 議員と生徒の意見交換会、議会として取り組んでいることを生徒に発信してはどうか。
- ③ 他の学年の高校生、中学生もよいのでは。(意見交換会)
- ④ 市議会で高校生について話をしていたが、高校生の知らないところで話をしてくれていても、本当に高校生の為になるのかな？
- ⑤ 自分の身近なところの話をしてくれると、高校生も興味を持てるかも。
- ⑥ 大人が考える若者の課題だけでなく、若者から考えられるようになるといい。
- ⑦ 議員さんたちがどのように議会に話をもっていくのか、その過程を見学したい。

- ⑧ 議会に傍聴に行った時、話が分かりづらい。スクリーンに話の要点を示すことや、テロップを付けて伝わりやすくすること。
- ⑨ 模擬議会を行うこと。「留学制度」など、高校生が興味を持つ課題について提案したい。
- ⑩ 傍聴があることを若者は知らないのでは。SNS等を使った周知が大切。ポスターなどではだめ。
- ⑪ 選挙については、選挙権を得れば、興味が出てくると思う。
- ⑫ 学校ごとに傍聴の機会を積極的に取り入れるべき。
- ⑬ 傍聴の機会を増やして欲しい。
- ⑭ 一般質問をYouTubeでupするなら、質疑応答を簡素化した要点的なものを動画化して配信した方がよい。また、テロップ等入れて見やすく工夫した方がよい。（長時間見ているのは、厳しい。短時間でまとめたものがよい。）
- ⑮ 現在の若者は、議会を身近に感じていない。開かれた議会に。
- ⑯ 興味を持っていない。若者に興味を持たせる。
- ⑰ 議会が傍聴できることすら知らなかった。傍聴の機会を与える。
- ⑱ SNS、スマホで若者の意見を聞く。
- ⑲ 情報は、インスタグラムを使い拡散して欲しい。
- ⑳ 議会と共同してごみ拾い等のボランティア活動をすることで、コミュニケーションを取って欲しい。
- ㉑ 傍聴に参加前は、議会が堅苦しいイメージであったが身近な話題をしていて興味が沸いた。（議員から）今後も興味ある一般質問をぜひ傍聴してみたい。
- ㉒ TikTokで議会の様子が分かると興味が沸くと思う。
- ㉓ SNSの活用。生徒が言ったことを積極的に取り入れてくれたら、より興味を持ち考えられると思う。
- ㉔ 議会傍聴で白鳥市長と議員が何を言っているかわからなかった。ちょっとずつ難しい言葉が入っていてわかりにくかった。
- ㉕ 若い人向けにわかりやすくSNSで発信、それを見た上で私たちも意見を出したい。簡単にまとめてSNSで発信すると思う。
- ㉖ 議会のこと（一般質問など）がyoutubeに挙がっていることを知らない。
- ㉗ 画像でわかるものにしてインスタにUPしてあれば、（生徒は）スクロールすればいい。

- ⑳ 社会見学で国会議事堂へ行ったが、議長の席に座ったりすれば、印象に、記憶に残っている。男性は志すきっかけになるのでは。

(3) 要望事項など

- ㉑ 沢渡駅から高校まで登るのがつらい。高遠から伊那西高校までのバスはある。
- ㉒ 学習スペースを増やして欲しい。西春近公民館。他校と試験が重なるといっばい。
- ㉓ 他校の友達と会う時、気楽に話ができるスペースがない。飲食店は高い。
- ㉔ 伊那北高校と弥生ヶ丘高校との統合、若い人が時間をつぶせる場所が欲しい。
- ㉕ 電車は1時間に1本はほしい。午後3時の辰野の方面行きがない。午後4時までない。
- ㉖ 伊那北高校と弥生ヶ丘高校との統合、伊那北駅まで電車が混むのが心配（駒ヶ根から）
- ㉗ Suica をどの駅でも利用できるようにして欲しい。回数券が無くなり不便
- ㉘ 沢渡で遊ぶところがない。時間をつぶすところがない。コンビニとか。
- ㉙ 伊那北駅が発展したら、沢渡駅が置いて行かれてしまうような気がして寂しい。
- ㉚ 沢渡駅を利用するにあたり、コンビニとか食べ物を売ってくれる所がほしい。駅周辺に買い物ができるところがない。
- ㉛ 駅舎（沢渡駅）がきれいな分、駅を出るとアレ？と思う。
- ㉜ 沢渡駅前の都市開発を伊那北駅前同様にしてほしい。
- ㉝ 林の中の道が冬場は凍りやすく怖い。目が悪いので、木の枝が落ちていてつまづく。
- ㉞ 伊那市にはちゃんとした歩道が少ないと感じる。車と人との距離が近い。
- ㉟ 電車の本数が少ない。
- ㊱ ICカードが使えない。
- ㊲ 電車の車両が、必要な時に足りない。
- ㊳ コンビニなどお店がないがあるとよい。友達とお菓子を食べながら過ごせる場所→西春近公民館に談話スペースとお菓子などの自販機が設置できないか。
- ㊴ 飯田線の電車の本数と、通学時間帯の車両数を増やすことを検討して欲しい。
- ㊵ 伊那市駅から南箕輪の自宅まで、361号線にバス停を増やしていただけると嬉しい。
- ㊶ スタバみたいな気楽に話ができるような居場所が欲しい。（沢渡駅）

- ②② テスト期間中など、電車の車両、ダイヤを増やしてほしい。状況により、乗車できない生徒もいる。
- ②③ 平日はスクールバスがあるが、土日がなく、大変である。
- ②④ 休日にできることがあるかどうか重要。四季折々の遊び場があるのが伊那市の良いところ。都会と比べ、自然が多い等伊那市の良いところを宣伝し、知らしていくべき。
- ②⑤ デパート系の建物があれば、就職で戻ってきたい。
- ②⑥ 免許の取得の支援、車購入の支援をしてほしい。
- ②⑦ 移住に対する補助金等を知らない人が多い。もっと PR すべき。
- ②⑧ 観光は、高遠・長谷が中心となっているが、西側の観光にもスポットを当てて欲しい。
- ②⑨ 公共交通の利便性を向上して欲しい。
- ③⑩ 電車の2両編成を、テスト期間中は増やして欲しい。
- ③⑪ 夕方4時から6時台の本数を増やして欲しい。
- ③⑫ 学生の要望に応えるダイヤにして欲しい。
- ③⑬ 歩く距離に買い物できるお店を増やして欲しい。
- ③⑭ 駅周辺にコンビニエンスストアを設置して欲しい。
- ③⑮ テニスコートのトイレを美しくして欲しい。
- ③⑯ 給料から引かれるものが多く生活に影響する。（親が言っていた）
- ③⑰ JRの電車の本数を増やして欲しい。
- ③⑱ 動物園がないので欲しい。
- ③⑲ ロジテックアリーナの体育館に冷暖房設備が欲しい。
- ④⑰ 沢渡駅周辺にコンビニが欲しい。（学校近くにも）
- ④⑱ 東京行の夜行バスが欲しい。
- ④⑲ 路線バスが遅れていつ来るか分からなく歩き始めたらバスが来て乗れなかった。
- ④⑳ 映画館が欲しい。（旭座の存在を知らなかった）
- ④㉑ 親の介護の負担が大きい。（デーサービスを受けても朝夜の世話が必要、経済的な負担）
- ④㉒ 「推し」の誕生日会を開催出来る場所が欲しい。お祝いの気持ちを表現したい。（スタジオなどで撮影してSNSにUPしたい）
- ④㉓ 伊那北駅だけでなく沢渡駅周辺にも力を入れて欲しい。せめてコンビニを。ちょっとおなが空いたときもお店がない。

- ④⑦ 電車の本数が少ない。車両台数が少なくて困るときがある。遊べる場所が少ない。
- ④⑧ 学生が集まれる場所がガストになってしまう。お洒落な場所があるといい。かわいいカフェ、推しとコラボするような店（推しのために都会に行くと交通費がかかる）。

4. 生徒から出された意見に対する伊那市議会の検討結果

<p>(3) 要望 ① ⑤ ⑥ ⑦ ⑮ ⑯ ⑰ ⑱ ⑳ ㉑ ㉒ ㉓ ㉔ ㉕ ㉖ ㉗ ㉘ ㉙ ㉚ ㉛ ㉜ ㉝ ㉞ ㉟ ㊱ ㊲ ㊳ ㊴ ㊵ ㊶ ㊷ ㊸ ㊹ ㊺ ㊻ ㊼ ㊽ ㊾ ㊿</p> <p>出された意見</p>	<ul style="list-style-type: none"> ・ 沢渡駅から高校まで登るのがつらい。高遠から伊那西高校までのバスはある。 ・ 電車は1時間に1本はほしい。午後3時の辰野の方面行きがない。午後4時までない。・夕方4時から6時台の本数を増やして欲しい。・電車の本数が少ない。・JRの電車の本数を増やしてほしい ・ 伊那北高校と弥生ヶ丘高校との統合、伊那北駅まで電車が混むのが心配。(駒ヶ根から) ・ Suica をどの駅でも利用できるようにして欲しい。回数券が無くなり不便。 ・ ICカードが使えない。 ・ 飯田線の電車の本数と、通学時間帯の車両数を増やすことを検討して欲しい。 ・ 電車の車両が、必要な時に足りない。・テスト期間中など、電車の車両、ダイヤを増やしてほしい。状況により、乗車できない生徒もいる。 ・ 電車の2両編成を、テスト期間中は増やして欲しい。 ・ 電車の本数が少ない。車両台数が少なくて困るときがある。遊べる場所が少ない。 ・ 伊那市駅から南箕輪の自宅まで、361号線にバス停を増やしていただけると嬉しい。 ・ 平日は、スクールバスがあるが、土日がなく、大変である。 ・ 路線バスが遅れていつ来るか分からなく歩き始めたらバスが来て乗れなかった。 ・ 公共交通の利便性を向上して欲しい。 ・ 学生の要望に応えるダイヤにして欲しい。
議会初回検討結果	J R 飯田線活性化期成同盟会へ、高校生の要望として伝えます。

	市の担当部局の考え方	<ul style="list-style-type: none"> ・路線バスについては、継続して一定程度の利用が見込まれる区間でなければ運行を維持することができません。そのため、現時点では沢渡駅から伊那西高校までの間や、国道 361 号沿いの川北より西の経路で新たに路線バスを運行することは難しい状況です。 ・JR 飯田線は、特に高校生の皆さんの通学に欠かせない、地域にとって非常に重要な公共交通です。伊那市を含む沿線の市町村や商工団体などで構成する JR 飯田線活性化期成同盟会では、毎年沿線の各高等学校からの要望を取りまとめ、ダイヤの見直し、運行車両の増加（2 両→3 両編成）、施設整備（IC カード、バリアフリー）等について、JR 東海に要望しています。運行内容の改善や利便性の向上のためには、粘り強く働きかけを行う必要がありますので、引き続き学校を通じて皆さんの声をお寄せくださいますようお願いいたします。 ・土日のスクールバスの運行については、学校にご相談くださいますようお願いいたします。 				
		<table border="1"> <tr> <td>市議会としての考え・対応</td> <td>議会としても、JR 飯田線活性化期成同盟会に引き続いて要望していきます。</td> </tr> </table>	市議会としての考え・対応	議会としても、JR 飯田線活性化期成同盟会に引き続いて要望していきます。		
市議会としての考え・対応	議会としても、JR 飯田線活性化期成同盟会に引き続いて要望していきます。					
(3) 要望 ②	市の担当部局の考え方	<table border="1"> <tr> <td>出された意見</td> <td>学習スペースを増やして欲しい。西春近公民館。他校と試験が重なるといっぱい。</td> </tr> <tr> <td>議会初回検討結果</td> <td>市には、予約の入っていない会議室を、学習スペースとして使用できるように検討して欲しい。</td> </tr> </table>	出された意見	学習スペースを増やして欲しい。西春近公民館。他校と試験が重なるといっぱい。	議会初回検討結果	市には、予約の入っていない会議室を、学習スペースとして使用できるように検討して欲しい。
		出された意見	学習スペースを増やして欲しい。西春近公民館。他校と試験が重なるといっぱい。			
		議会初回検討結果	市には、予約の入っていない会議室を、学習スペースとして使用できるように検討して欲しい。			
		<p>西春近公民館の学習スペースは、新しい公民館を建築した際に新設しました。学習スペースは 10 席ですが、隣のロビーにあるテーブル机も学習用に開放していますので、全部で 20 席程度が利用可能です。</p> <p>西春近公民館に現状を確認したところ、学習スペースとロビーをあわせても満席になることはないようです。</p> <p>学習スペースは、利用者が自由に出入りできる構造で、スペース内でのトラブル発生や不審者の侵入等が心配なため、外から見える構造としています。施設の管理上、予約のない会議室を学習スペースに使用することは難しいと考えています。</p>				
<table border="1"> <tr> <td>市議会としての考え・対応</td> <td>ロビーも学習スペースとして利用可能な表示を掲示するよう、西春近公民館に依頼していきます。（全部で 20 席利用可能）</td> </tr> </table>	市議会としての考え・対応	ロビーも学習スペースとして利用可能な表示を掲示するよう、西春近公民館に依頼していきます。（全部で 20 席利用可能）				
市議会としての考え・対応	ロビーも学習スペースとして利用可能な表示を掲示するよう、西春近公民館に依頼していきます。（全部で 20 席利用可能）					

(3) 要望 ⑳	出された意見	センターテニスコートのトイレを美しくして欲しい。
	議会初回検討結果	担当課で現状を確認して欲しい。
	市の担当部局の考え方	<ul style="list-style-type: none"> ・トイレの清掃はセンターテニスコートを管理運営している伊那市振興公社の職員が毎日行っています。利用者も多いため、汚れたタイミングによっては美しくないことがあるかもしれません。汚れやごみを見つけたらお手数ですがテニスコートの管理人にお知らせください。 ・センターテニスコートは平成元年のオープンから34年が経過し、トイレも含めて施設は老朽化してきています。また、大便器の数が男女合わせて6基しかないので、数を増やしてほしいという声もいただいております。今後、管理棟の改修を含めて検討を行っていききたいと思います。
	市議会としての考え・対応	管理棟を改修することを強く要請していきます。
(3) 要望 ㉑	出された意見	ロジテックアリーナの体育館に冷暖房設備が欲しい
	議会初回検討結果	ジェットヒーターやスポットクーラーを利用できることを周知して欲しい。
	市の担当部局の考え方	<ul style="list-style-type: none"> ・新たに冷暖房設備を設置するには、多額の工事費用がかかるとともに電気代や燃料費等のランニングコストも毎年必要となります。現状ではすぐに設置できる状況ではないため、市民体育館にある可動式のジェットヒーターやスポットクーラーのほか大型扇風機などをご利用していただきますようお願いいたします。 ・利用については窓口でお知らせしていますが、ホームページ等でも周知を図っていききたいと思います。
	市議会としての考え・対応	<p>今ある設備（可動式のジェットヒーター、スポットクーラー）の活用をお願いします。</p> <p>なお、現在利用者が燃料（灯油）の持ち込みを条件に設備の貸し出しを行っていますが、利用者の負担を考慮する中で灯油代を含めた料金体系にするよう、担当課に見直し依頼をしていきます。</p>
(3) 要望 ㉒	出された意見	移住に対する補助金等を知らない人が多い。もっとPRすべき。
	議会初回検討結果	高校生からの意見を担当課へ伝える。
	市の担当部局の考え方	<ul style="list-style-type: none"> ・市ホームページによる案内、市報掲載、ケーブルテレビ広報番組、SNSを活用した情報発信、移住マッチングサイト（SMOUTなど）の活用、

		<p>県外での移住イベント等開催時での案内、各事業者（建築業者など）への説明会など引き続き、積極的に実施していきます。</p>
	市議会として の考え・対応	<p>様々なツールで発信されています。さらに積極的に発信していくよう働きかけますので、現状の各情報発信ツールを活用してください。</p>
<p>(3) 要望 ④</p> <p>市の担当部局の考え方</p>	出された 意見	<p>親の介護の負担が大きい（デイサービスを受けても朝夜の世話が必要、経済的な負担）</p>
	議会初 回検 討結 果	<p>高校生の目から見ても、両親が祖父母の介護をする姿はとても大変であると感じる、とのこと。</p> <p>介護についての課題は、中長期的な視点で取り組まなくてはならないことであるとは思いますが、この課題についてどのように考えるのか、また現在、伊那市が取り組んでいる各施策について、高校生にもわかりやすく説明をお願いします。</p>
		<p>高齢者の介護については、デイサービスや福祉用具レンタル、ショートステイなどを介護保険のサービスとして受けることができます。介護保険のサービスを受けるには、ケアマネジャーという専門の資格を持った者が利用者それぞれの方を担当し介護の必要性や家庭の介護環境などを考慮して、ご家族と相談しながらサービスを決定し、事業所等を調整した利用計画を作っています。夜間等の介護サービスについても受けられる場合がありますので、負担が大きい部分などありましたら、担当のケアマネジャーに相談していただくのがよいと思います。</p> <p>市では経済的負担の軽減として、所得の条件がありますが、紙おむつ購入補助券の交付、通院等の福祉タクシーや訪問理美容の利用助成、施設サービスを利用する場合の食費等の負担軽減などを行っているほか、要介護3以上の家庭介護者の方に介護慰労金を支給しています。また、認知症介護者の方には相談や介護者の交流、情報交換の場を設けるなどして介護者支援に取り組んでおり、福祉まちづくりセンターにある地域包括支援センターが介護全般の相談に対応しています。</p> <p>大切なご家族の生活サポートとは言え、家庭における介護は様々な条件に違いはあるものの介護者に負担はかかるものであります。公的サービスの利用</p>

		をベースに介護者負担の軽減について、市での補足的な事業を整備して支援をしていきたいと思います。
	の 考 え ・ 対 応	市議会として <p>分かりやすい説明をいただきました。担当課には、引き続き寄り添った対応をお願いします。</p> <p>福祉まちづくりセンターが、介護者が気軽に立ち寄れて、ストレス緩和することができる場となるとよいと思います。</p>
(3) 要望 ⑬ ⑭	出 さ れ た 意 見	<ul style="list-style-type: none"> ・林の中の道が冬場は凍りやすく怖い。目が悪いので、木の枝が落ちていてつまづく。 ・伊那市にはちゃんとした歩道が少ないと感じる。車と人の距離が近い。
	検 討 結 果	議 会 初 回 <p>林の中の道というのは伊那西高校へ通じる通学路であると思うので、通学路の安全確保ができるように地元にも働きかけて具体的要望を市にあげてもらえるようにする。</p>
	市 の 担 当 部 局 の 考 え 方	<ul style="list-style-type: none"> ・現在、伊那市では子育て環境を求めて移住してくる方が増加傾向です。 ・学校の良さ、地域の良さを知ってもらうことの1つとして、学校に通う生徒のみなさんやまちに住む人々が魅力を実感し、それらが地域内外の人々に伝わることで、感動や共感が生まれ、「知る」ことにつながります。生徒や地域のみなさんがその良さを伝えていくことが伊那市全体の魅力発信にもつながるため、市や民間事業者とも連携を図りながら進めていきたいと考えます。
	市議会としての 考 え ・ 対 応	<p>地元議員にも議会としてご意見を伝えて、地元と協力して意見をあげてもらうようにします。</p>
(3) 要望 ③ ④	出 さ れ た 意 見	<ul style="list-style-type: none"> ・他校の友達と会う時、気楽に話ができるスペースがない。飲食店は高い。 ・伊那北高校と弥生ヶ丘高校との統合、若い人が時間をつぶせる場所が欲しい。
	議 会 初 回 検 討 結 果	<ul style="list-style-type: none"> ・今進めている庁内まちづくり検討委員会へ上記のような意見があったと話をつないでほしい。 ・公民館やいなっせ2階、5階や図書館の有効利用について研究してほしい。(公民館のルールを決めて自由度の高い使い方できないか、いなっせ2階のロビーの有効活用、西春近公民館にお菓子や飲み物の自販機などの設置) ・おしゃべりスペースを作ってほしい

	市の担当部局の考え方	<ul style="list-style-type: none"> ・公民館にはロビーなどの待合スペースがあり、開放しているのでご利用ください。飲食も可能です。ただし、多くの方が利用する公共施設なので、大声を出さない、騒がないなど最低限のルールを守ってご利用ください。 ・西春近公民館には、既に飲み物の自動販売機が設置されていますのでご利用ください。お菓子の自動販売機は、採算の問題から設置は難しいと考えており、予定はありません。 ・現状、いなっせビル2階の市民ロビーと5階の廊下については、一般に開放しており、飲食も可となっています。一般の方や生涯学習センターの利用者も使用するため、節度を持って利用していただければと思います。
	市議会としての考え・対応	まちづくりや高校生の居場所について、一般質問などでも提案していますが、今後も議会等で継続して考えていきます。
(3)要望⑱	出された意見	コンビニなどお店がないがあるとよい。友達とお菓子を食べながら過ごせる場所→西春近公民館に談話スペースとお菓子などの自販機が設置できないか。
	議会初回検討結果	<ul style="list-style-type: none"> ・西春近公民館にお菓子や飲み物の自動販売機の設置はできないか。 ・公民館の幅広い活用の検討 ・市には、予約の入っていない会議室を、学習スペースとして使用できるよう検討して欲しい。
	市の担当部局の考え方	上記、要望③④と同じ
	市議会としての考え・対応	まちづくりや高校生の居場所について、一般質問などでも提案していますが、今後も議会等で継続して考えていきます。
(3)要望⑳	出された意見	動物園がないのでほしい
	検討結果 議会初回	<ul style="list-style-type: none"> ・みはらしファームで動物とのふれあいコーナーなど試行できないか。 ・ウサギなどの小動物でよい。 ・ふれあいコーナーなどあれば子供の来場も期待できるか。
	市の担当部局の考え方	<p>みはらしファームではダチョウを4羽飼育しており、ダチョウ牧場として一般公開しています。牧場はフェンスで囲われており、ダチョウとふれあうことはできませんが、公園事務所でエサを購入しダチョウにフェンス越しに与えることはできます。</p> <p>小動物のふれあいコーナーがあれば、動物たちとふれあえる場が少ない伊那市において、子ども連れ等の来場者が増えることは期待できますが、一方</p>

	<p>で、ふれあいコーナーを運営するにあたり、日頃の動物の世話や来場者・動物双方の安全のため専門の人員の配置など、費用面を含めた検討が必要となります。</p> <p>みはらしファーム全体の運営を考える中で、どのような事が集客に結びつくのか考えていきたいと思えます。</p>
市議会としての 考え・対応	みはらしファームの全体の運営の中で議会としても引き続き考えていきます。

議会傍聴



グループ懇談





グループ懇談

全体会 感想発表

